

Caen bursatilizaciones estatales y menos ingresos

PuntoyAparte Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

acerle otro hoyito al cinturón... y es que con la baja en los precios del petróleo, el alza en el tipo de cambio y el acotado dinamismo económico, los ingresos del gobierno no han sido el cuerno de la abundancia que solían ser.

El mes pasado las autoridades se vieron obligadas a anunciar un doloroso, pero necesario recorte de su gasto presupuestal por 123 mil millones de pesos, equivalente al 0.7% del PIB.

Al detalle, la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) dejará de recibir 12 mil 254 millones de pesos, mientras que la Secretaria de Medio Ambiente deberá apretar su presupuesto en 4 mil 113 millones de pesos y la SEP dejará de gastar 3 mil 660 millones de pesos de pesos.

De igual forma para Pemex, que comanda José Antonio González Anaya, y CFE, de Enrique Ochoa Reza, la baja fue de 100 mil millones de pesos y de 2 mil 500 millones de pesos respectivamente.

En tanto que para los gobiernos estatales y los municípios el flujo de recursos federales ya comienza disminuir su desempeño. Ajuste obligado al cinturón... Mal de muchos... En el caso de los gobiernos locales, en enero y febrero de este año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público de Luis Videgaray reportó una contracción del Fondo General de Participaciones de 13.6% y 11.7%, respectivamente, en comparación con el año anterior.

Dicho fondo proporciona más del 70% del total de Participaciones Federales que se trasladan a los estados y municipios en México.

Las entidades más afectadas hasta el momento son Sonora que acumula una contracción del 17%, guintana Roo, 13%; Michoacán, 13%; Sinaloa, 12% y Oaxaca con una baja del 10 por ciento.

Pero se percibe también un deterioro en Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Coahuila y hasta en la Ciudad de México en donde en los primeros dos meses del año los ingresos de este fondo se acotaron en 10.15% en promedio...

Mal augurio... El tema es complejo, mássi consideramos que las bursatilizaciones de flujos futuros del Fondo General de Participaciones son clave para el financiamiento de los gobiernos locales v regionales.

Abril Cañizares especialista de Standard and Poor's apunta que la mayoría de las transacciones tienen la solidez financiera suficiente para mantener sus calificaciones crediticias vigentes en 2016 y 2017, pues de acuerdo con calculos de dicha institución debería de darse un recorte del 9.7% en todo el año en este fondo, para ver las primeras bajas en las calificaciones de algunas transacciones con calificación mxA y de hasta 17% para tocar siquiera aquellas con grado de inversión mxAAA.

Sin embargo, reconoció que el verdadero golpe podría darse de observarse un deterioro en la calificación créditicia del emisor, lo cual de manera inmediata afectaria a dichas transacciones.

Como quiera que sea en lo que va del año estas emisiones tan relevantes para los ingresos estatales se han acotado 11%. Mala señal...

8º FORO IMEF DE INFRAESTRUCTURA

Piedra sobre piedra... el próximo 11 de Mayo el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), que encabeza Joaquín Gándara, llevaráa cabo en la Ciudad de México su 8º Foro Nacional IMEF de Infraestructura en donde el foco estará puesto en el recorte presupuestal y la actual coyuntura para el impulso de la inversión privada en infraestructura ¡Muy constructivo!...